



Documento **TRIBUTAR-io**

Julio 07 de 2014

Número 538

Redacción: J. Orlando Corredor Alejo

Síguenos en twitter: @ocorredoralejo

Formalización del RUT y NIT a través de las Cámaras de Comercio

A partir del pasado 26 de junio, fecha de publicación de la Resolución DIAN No. 122 de 2014 (Cfr. Diario Oficial No. 49.194), las personas naturales y jurídicas que se inscriban en la Cámara de Comercio, deberán, a efectos de solicitar el NIT y abrir el RUT, diligenciar el formulario de RUT directamente en la página web de la DIAN, luego de lo cual se generará el documento RUT con la leyenda "Para trámite en cámara". Copia impresa de dicho formulario se llevará a la Cámara de Comercio, entidad que a través del *web service* establecido para el efecto, solicitará la asignación del NIT y generará el Formato 1648 "*Información Número Identificación Tributaria*", de manera que recibido número de identificación asignado por la DIAN, emitirá el certificado de existencia y representación legal con una leyenda de provisionalidad que indicará "El presente NIT solo es válido para solicitar la apertura de cuenta corriente o de ahorros ante entidad bancaria. No será válido ante ninguna otra entidad o establecimiento como documento de Identificación Tributaria". Junto con el primer certificado, la Cámara de Comercio entregará al sujeto copia impresa del formato 1648 para que con dichos documentos se pueda solicitar la apertura de la cuenta corriente o de ahorros, exigida por el Decreto 2460 de 2013 para el trámite del RUT.

Obtenida la constancia de titularidad de la cuenta bancaria, el sujeto deberá acudir directamente a la DIAN con el fin de obtener el Certificado de Inscripción en el RUT, con lo cual concluye el procedimiento ya que internamente, por medio del mismo sistema *web service*, la DIAN se encargará de reportar a la Cámara de Comercio que el NIT ha sido formalizado.

Este es el nuevo procedimiento dispuesto por la DIAN para la legalización del RUT y del NIT de aquellos sujetos que requieran inscripción ante la Cámara de Comercio.

Acorde con dicho procedimiento, el sujeto dispone de 15 días (hábiles) para culminar el trámite. Es decir, una vez la Cámara de Comercio emite el certificado de existencia y representación legal con expresión del NIT temporal, el sujeto dispone de 15 días para hacer la apertura de la cuenta bancaria y allegarla a la DIAN para lo pertinente. Si el sujeto no cumple con dicho término, las Cámaras de Comercio eliminarán el NIT del certificado de existencia y representación legal, y en su lugar incluirán una leyenda en el certificado que dirá: "NIT DEBE SER TRAMITADO ANTE LA DIAN"; por tanto, en tal caso, el interesado deberá solicitar la asignación de dicho documento directamente ante la DIAN y será su obligación informar a la Cámara de Comercio sobre el resultado del trámite, para que sea incorporado a su registro mercantil.

En consecuencia, aquellas sociedades y demás personas jurídicas que requieran inscripción en la Cámara de Comercio, lo mismo que las personas



naturales que formalicen o soliciten su registro mercantil a partir del pasado 26 de junio, deberán acoger el nuevo procedimiento para obtener y legalizar su número de identificación tributaria, así como el Registro Único Tributario.

TRIBUTAR ASESORES SAS, Empresa **Colombiana** líder en soluciones y servicios tributarios, autoriza reproducir, circular y/o publicar este documento excepto con fines comerciales. La autorización que se otorga, exige que se haga completa publicación tanto del contenido del documento como del logotipo, nombre y eslogan de la empresa que lo emite.

Lo que se escribe en este documento es de carácter eminentemente analítico e informativo. Por tanto, de manera alguna comporta un asesoramiento en casos particulares y concretos ni tampoco garantiza que las autoridades correspondientes compartan nuestros puntos de vista.